El dezmatorio de Chinchilla fue muy grande, como su término municipal, y aquél incluyó Alpera, Fuente Álamo, que se separó en 1788, Higueruela y otras poblaciones. Por ello y por otras circunstancias, recibió numerosas peticiones de trigo y cebada en grano, con el fin de sembrar simiente.

4. EL CONTEXTO DE LA RECAUDACIÓN DEL REPARTIMIENTO FISCAL

De 1615 es un padrón nominativo de recaudación del servicio ordinario y extraordinario que se conserva en el Archivo Municipal de Murcia¹⁵, al ser gestionado por la Diputación de Millones del Reino de Murcia (Montojo, 2010b), que hubo de utilizarlo para autorizar una baja de recaudación, pues el Concejo de Chinchilla la pidió por haber descendido mucho su población entre 1611 y 1617, evento éste que se dio de forma general en esos años, como fruto de una crisis económica más general (Domínguez, 1971; Gutiérrez, 1986), pues hubo que hacer frente a la crisis hacendística (bancarrota de 1607) y demográfica (la peste atlántica) de 1596-1602 (Vincent; Ruiz Ibáñez, 2007, pp. 226-228).

En 1598 Felipe II cedió Flandes a su hija la infanta Isabel Clara Eugenia, casada con el archiduque Alberto de Austria, por lo que cesó de funcionar el Consejo de Flandes en Madrid hasta 1621 (Rabasco, 1979), y se inició el reinado de Felipe III (1598-1621) con la herencia de diversos conflictos, como los de Berbería con argelinos y marroquíes, que dieron lugar a expediciones contra Argel en 1601-1603 (Deyá, 2015. p. 8; Ruiz, 1998), con los ingleses hasta 1604 en Irlanda (Kinsale, 1601-1602) y con los holandeses en Países Bajos, donde los tercios fueron derrotados en la batalla de Dunas de Niewport (1600), pero dirigidos por Ambrosio Espínola vencieron en 1605-1606 (sitios de Groenlo y Ostende), por lo que se llegó a la tregua de 1609. Además Felipe III incorporó a sus reinos el marquesado de Finale, cercano a Génova (Calcagno, 2011). Estas actividades militares reactivaron la milicia general, cuya recluta afectó al corregimiento de Chinchilla.

Con la sucesión de Felipe III el Consejo de Estado, en el que destacó la alta nobleza que asesoró al rey, fue orillado por un valido (Ezquerra, 2017), es decir, el duque de Lerma (Ferós, 2002), que se apoyó en sus criados o allegados, como Rodrigo Calderón o Pedro de Villafranqueza, que sufrieron procesos desde 1607 por corrupción (Torras, 1997; Martí-

¹⁵ AMM, legajo 3040/II, n. 6. Sobre el AMM: Jover/García, 2003 y 2016.